

Alborea un noble ideal Harding propondrá el desarme y la limitación belicosa

— Servicio de noticias exclusivo para nuestro diario —

WASHINGTON, 12. — El Departamento de Estado con instrucciones del Presidente, ha dado publicidad a la siguiente comunicación: En vista de la gran importancia que tiene la limitación de los armamentos se está tratando de inquirir de las potencias llamadas Principales Aliados y sus potencias asociadas, Gran Bretaña, Francia, Italia y el Japón, para que digan si les sería satisfactorio tomar parte en una conferencia que se reunirá en Washington, con el objeto de tratar sobre el asunto. La época en que dicha reunión debe verificarse se acordará mutuamente y se dará a conocer cuando se haga la invitación formal para la conferencia. El manifiesto del Departamento de Estado indica que pudiera tratarse en la misma conferencia los asuntos del Océano Pacífico y los problemas del Lejano Oriente, para lo cual ese invitará a la conferencia a los países directamente interesados para que tomen parte en la discusión de tales problemas.

WASHINGTON, 12. — Los republicanos en el Senado se están organizando para poner en efecto el programa administrativo que contempla la bonificación en favor de los soldados, la revisión de las tarifas y las leyes de impuestos, mientras tanto el Senador Mc. Cumber encargado del decreto de bonos, se prepara para defenderlo a despecho de la oposición administrativa.

CONSTANTINOPLA, 12. — Los griegos han evacuado llova en la costa sureste del mar de Mármara y los turcos han indicado una ofensiva que tiene por objeto unir sus fuerzas para concentrar un ataque final.

LONDRES, 12. — Un prominente oficial de la Gran Bretaña, informa que el tratado anglo-japonés, en su carácter de un convenio estricto entre dos naciones no será renovado. La Gran Bretaña está esperando la invitación de los Estados Unidos para tomar parte en la conferencia de limitación de ornamentos.

CONSTANTINOPLA, 12. — En las pláticas habidas entre los delegados ingleses y los amelistas, éstos hicieron tales exigencias que los ingleses han creído mejor retirarse de la conferencia.

LEIPZIG, 12. — La Corte comenzó el proceso de los generales von Schnack y von Krusk, acusados de haber provocado una epidemia de tifus que causó la muerte de tres mil prisioneros franceses.

PARIS, 12. — Doumer depositó en la Cámara el proyecto de Presupuesto para el año 1922, en el que se suprimen los gastos extraordinarios especialmente de guerra, para tratar de equilibrar los productos con los gastos y evi-

tar un nuevo empréstito.
CONSTANTINOPLA, 12. — Los soldados americanos colaboran con los nacionalistas turcos para establecer el orden y organizar los socorros en la población de Ismidt.

LEIPZIG, 12. — La Corte Suprema del Imperio absolvió a los generales Schrack y Krusk.

CONSTANTINOPLA, 12. — Los turcos están tomando la ofensiva y amenazan la costa de Yenicheir Kuemelick. El nuevo comandante de Ismidt estableció por medio de un alambre el límite de la zona neutral en los alrededores de Derindje. Ningún beligerante podrá penetrar en esa zona.

WASHINGTON, 12. — El Presidente y la señora Harding, salieron ayer de Washington en el yate presidencial "Mayflower" a dar un paseo por la bahía Chesapeake. A pedimento del Presidente no se dió el saludo de costumbre que debiera hacer el astillero naval al partir el yate.

LONDRES, 12. — Lloyd George estudiará esta tarde la propuesta de De Valera para una conferencia con los leaders republicanos, para preparar las bases que se discutirán en la conferencia final. La sesión se verificará probablemente la semana próxima; deberá dictar órdenes para suspender las operaciones contra civiles, y las fuerzas de la costa y los ingleses por su parte, han levantado las restricciones que tenía sobre Dublin.

MEXICO, 12. — La partida de los barcos de guerra americanos Sacramento y Cleveland, que estaban en Tampico, ha quitado el embarazo que causaba la presencia de los cañoneros y su tripulación de marinos, aun cuando su visita se declaró amistosa. Los oficiales mexicanos hicieron los esfuerzos posibles y tomaron las precauciones debidas para evitar dificultades.

SEATTLE, 12. — Ocurrió un incendio que destruyó los almace-

Pasa a la Octava Página

Nuestro saludo

Ayer en el tren de las 16 horas llegó a esta capital procedente de los Estados Unidos, el joven don Alfredo Volio, hijo del ilustre costarricense don Alfredo Volio y de la distinguida matrona doña Celina Mata de Volio. Fueron a esperarlo a la estación de Peralta el Excmo. señor don Arturo Volio, Presidente de la Cámara de la Cámara de Diputados, el Excelentísimo señor don Nicolás Orejuna, Presidente del Poder Judicial, el General don Jorge Volio, don Manuel Castro Quesada, don Alfredo González, don Carlos Volio, don Arturo Aguilar, don José Joaquín Carranza y don Enrique Volio. Le presentamos nuestro atento saludo.

Trágica muerte de un joven

Serían próximamente las doce, cuando nos informaron que el joven Rubén Valle, muy conocido en la capital por su carácter familiar y alegre, había puesto fin a sus días en su actual residencia.

Para llevar a cabo su propósito apuró una gran cantidad de cianuro de potasa, que le produjo instantáneamente la muerte, siendo inútiles cuantos esfuerzos hicieron sus familiares, que acudieron a su cuidado.

Fue conducido al Hospital donde no hubo necesidad de practicarle la autopsia, según el reconocimiento médico de los doctores Beeche y Barrionuevo, que dictaminaron su fallecimiento.

El cuerpo ha sido entregado a la familia doliente que hoy llora tan trágico suceso.

Se desconocen los móviles que impulsaron al desesperado joven a tomar tan enérgica resolución en una edad tan prematura, pues sólo contaba unos 25 años.

Sirvan estas líneas de lenitivo de sus padres, hermanos y demás familia, a quienes expresamos el testimonio de nuestro pesar.

La fiesta del 14 de Julio

San José, 10 de julio de 1921
La Hermana Superiora del Hospicio de Huérfanos y la Colonia Francesa de Costa Rica, tienen el honor de invitar a usted a presenciar la fiesta tradicional del 14 de julio, la que se verificará el próximo jueves, en el Hospicio de Huérfanos, con el mismo ceremonial de los años anteriores.

La Banda Militar amenizará la fiesta que empezará a las 10 a.m. y terminará a las 11 a.m..

La sesión de ayer tarde en el Congreso Auxilio para el Sanatorio Carit Un artículo del "Diario del Comercio" que fué bien interpretado

Revisión del acta

Aguilar. — Aguilar pide se revea el acta leída para aclarar ciertos puntos del contrato sobre navegación suscrito entre el Ministerio de Fomento y el ingeniero don Eusebio Ortiz.

La Cámara sostiene ciertas dudas acerca del contrato ya modificado por la Comisión de la pasada, y se entabla una discusión que como bien dijo el Representante Zeledón es perder el tiempo para anular un trabajo hecho por el Congreso y que quizá tiende a dejar sin efecto una noble y benéfica iniciativa.

El Directorio puso a votación la revisión del acta y fue aprobada.

Proyecto humanitario

En nuestro número de ayer el Húsar Blanco hizo un llamamiento a la piedad que tiene descuidado el Sanatorio Carit. Ayer mismo el diputado Matamoros, después de una brillante exposición en la que manifestó las penurias y dificultades por que atraviesa la Junta del Sanatorio Carit para socorrer a los pobres asilados que allí acuden implorando la salud del cuerpo; después de mover con su bien razonado criterio, el sentimiento humanitario de todos los señores representantes para realizar una obra de mérito, disminuyendo con su auxilio efectivo la crítica situación que viene atravesando aquel asilo benéfico, presentó un proyecto de ley para aumentar hasta \$2.500 mensuales el auxilio que tiene asignada dicha institución, a fin de que esa obra de beneficencia se sostenga, en alivio de nuestros pobres.

Pidió la dispensa de trámites que fue aprobado por unanimidad, y procedió la Mesa a darle ya el primer debate.

Reformas al Código Fiscal

Se aprobó la forma de decreto para la reforma de varios artículos del Código Fiscal y de la Ley de Timbre, según proyecto del

Representante Montero Barrantes.

Solicitud de una beca

La Mesa lee una solicitud que fue acogida por el Representante Robles, para que el Congreso Nacional señale una beca a favor del estudiante José J. Calderón Pérez, nativo de Cartago, para que pueda cursar los estudios médicos en una de las Universidades europeas.

Aforo del kerosine

La Mesa lee el dictamen que la Comisión de Hacienda presentó favorable para rebajar a diez céntimos el aforo del kerosine.

Peralta. — Protestó exponiendo que con esa rebaja se le quita al Erario una entrada que viene a servir para el compromiso de la deuda. Antes de poner en debate este asunto, debiera buscarse en otros renglones un total igual, para compensar esa enorme deficiencia. Es al Fisco a quien se perjudica.

Mayorga. — Explicó que al presentar ese proyecto tuvo en mira aliviar las clases pobres, pues el país en toda su mayoría, usa el canfín para el servicio doméstico, principalmente aquellos pueblos que no son favorecidos todavía por el adelanto de luz incandescente.

Presidente. — Lo pone a votación, se cuentan los representantes que dieron su aprobación al dictamen y sale rechazado.

Caminos en la región de San Carlos

Se lee y aprueba el dictamen favorable para auxiliar con 10 mil colonos a la región de San Carlos, en un camino que favorezca la industria ganadera procedente de Nicaragua.

Exportación de productos agrícolas

Se lee y aprueba el dictamen acerca del proyecto presentado para prohibir la exportación de productos nacionales por lugares que no sean puertos habilitados.

Ampliación al Presupuesto Judicial

La Mesa lee el dictamen sobre ampliación del presupuesto de eventuales de la Corte Suprema de Justicia.

(Aquí se rompió el quorum y en el hemicycle no se contaba sino un escaso número de representantes.

Presidente. — (Cuenta desde su sitial el número. Toca un timbrado largo, otro luego más prolongado, y lentamente van entrando los señores diputados y ocupando sus curules.)

El Primer Secretario vuelve a leer el dictamen por segunda vez, siendo aprobada su admisión.

Luego siguió la discusión del dictamen de la mayoría sobre el problema bancario.

La sesión terminó a las 5 p. m.

Todo el mundo sabe que la mejor Harina es la

y por eso es la única
que vende

GEM "La Marina"

Apartado 979

San José

Teléfono 593

DIARIO DEL COMERCIO

Director Propietario
Camilo de Mézerville

Director Jefe de Redacción
Joaquín Vargas Coto

SUSCRIPCION:

Un mes ₡ 3-00
Número 0-15
Atrasado 0-25

OFICINAS:

Altos de "La Alhambra",
San José, C. R.

Límpiese BIEN la boca. Después de cepillarse los dientes todos los días tomad una pastilla



Dr. M. VALENZUELA
DENTISTA AMERICANO

Calzas de oro por el sistema INLAY sin molstras para el paciente. Puentes removibles, Coronas y Dentaduras - Trabajo garantizado

Horas - De 8 a 11 y de 1 a 5

Oficina: Costado del Banco Internacional



TOME abuelito, aquí está el remedio que le va a quitar todos los dolores que tanto lo mortificaron.

El Linimento de Sloan es el mata-dolor más eficaz que se conoce.

Reumatismo, dolor de cintura, dolor de caderas, dolor de espalda, rigidez del cuello, ciática, etc. son vencidos fácilmente aplicando el

Linimento de Sloan

Reemplaza ventajosamente los emplastos porosos, sinapismos, etc. Penetra con rapidez sin necesidad de frotamiento.

No debe faltar en ningún hogar.

(De venta en todas las Boticas)



Un regalo a Msr. Castro

La Congregación Mariana de Caballeros se ha reunido para acordar la compra de un valioso obsequio que le dedicará al Ilustrísimo Arzobispo de Costa Rica, Dr. Castro como testimonio de admiración y simpatía.

Aún no sabemos determinada la clase de obsequio que ha elegido, pero fuimos informados, que constituirá un regalo sencillo y al mismo tiempo de gran mérito.

La fiesta patronal en Turrialba

La festividad del Patrono de esa ciudad correspondía celebrarla el día 14, pero con muy buen acierto, el señor Cura de la Parroquia, Presb. Acosta, de acuerdo con las autoridades locales e importantes vecinos, la transfirió para el próximo domingo 17 del corriente, por creerlo más apropiado, evitando así la pérdida de un día de trabajo a las clases agricultoras.

Muy loable es la idea del Presbítero Acosta y nos complacemos en apoyarla.

Un escándalo en plena capital

En la esquina de "La Góndola", situada en la Avenida de Las Damas, tres ebrios escandalosos, después de terminar con la consiguiente cosecha de fuertes adjetivos, la emprendieron a golpes, haciéndose una trenza, en medio de las carcajadas de mil espectadores que formaban coro alrededor de la lucha.

A los gritos acudió un gendarme que recorría la línea, e impuso el orden conduciendo detenidos a los escandalizadores.

Ojo a nuestros avisos económicos

todos los días hay nuevos, no se olvide

Una patriótica y oportuna moción del R. Dr. Hidalgo

Los ciudadanos de las otras secciones, que se hallen en nuestro territorio, serán considerados como ciudadanos cuscatlecos.

En Costa Rica, probablemente, va a caer la noticia como miel sobre hojuelas, pues don Alberto Echandi, cuando vino a visitarnos en su carácter de Ministro en Misión Especial, nos decía con sonrisa amable y gesto de convencido, refiriéndose al libre cambio de productos entre este y aquel país: "Esto es laborar en terreno firme por la unión; ir de lo meramente teórico al campo hermoso de los hechos; ponerle buenas bases al pensamiento morazanico.

Se expresaba así el señor Echandi y luego aducía: "El unionismo práctico, no es otra cosa lo que nos conviene y lo que anhela Costa Rica."

Estamos otra vez en ese terreno, en el del unionismo a estilo costarricense, por el cual abogaba poseído de entusiasmo el ex-Ministro costarricense, quien dejó entre nosotros, a pesar de sus reservas, del misterio con que rodeaba a veces su opinión acerca del tópico unionista, muy gratas impresiones.

Ahora no se trata de cambiar sombreros de palma por cacao de Matina, ni agua mineral de Santa Ana, que es excelente, por arroz blanco de Suchitoto o de Quezaltepeque. El intercambio va más allá. Se desea que los ciudadanos de las otras secciones de Centro América, que se hallan en tierra cuscatleca, se consideren como ciudadanos salvadoreños y gocen de los mismos derechos, en atención a que son hijos de la pa-

tria común que estamos por reconstruir en este año del glorioso Centenario de nuestra independencia.

La moción encaminada a ese fin—de unionismo práctico neto—la presentó el sábado por escrito a la Asamblea Nacional Legislativa, el honorable diputado doctor don Rafael Hidalgo.

Ese patriótico pensamiento entraña un gran paso hacia la unión. Ojalá que la iniciativa del doctor Hidalgo merezca la aprobación unánime de sus compañeros y que los Congresos de las otras secciones hagan lo mismo que hará el nuestro respecto de los hijos de Centro América.

Al actual Gobierno le correspondió, mediante gestiones presentadas por nuestra Cámara de Comercio, firmar el Decreto de libre cambio de productos naturales con los países hermanos del istmo centroamericano. Que le toque también ahora hacer lo mismo con el proyecto de ley del doctor Hidalgo.

Ello contribuiría a realzar el carácter patriótico y levantado del pueblo salvadoreño, que ha tenido siempre nobles gestos de hidalguía, de centroamericanismo puro y verdadero.

Abrigamos la esperanza de que el señor Echandi, a quien hemos citado con gusto en estas líneas, procure que el Congreso de su país establezca la reciprocidad en cuanto al reconocimiento inmediato de los ciudadanos de las otras secciones como ciudadanos costarricenses.

(De "La Prensa" de San Salvador)

Importantes declaraciones del Presidente de Nicaragua

Telegrama de Managua. Para el "Diario del Comercio"

La nota culminante del día es el banquete de despedida obsequiado el sábado último a don Toribio Tijerino con motivo de su viaje a New York como Cónsul General de Nicaragua. La concurrencia era de más de 80 prominentes conservadores y el acto terminó en una unificación completa del Partido Conservador. Asistió el Presidente de la República y fué muy aplaudido cuando hizo mérito de sus constantes esfuerzos en pro de la unión de todos los elementos conservadores. Dijo que no pretendía ser el jefe de los conservadores unidos ni que se unificaran en todos los puntos de vista de la política, sino que se unificaran en aquellos principios capitales que habían llevado al partido Conservador al Poder, salvando al país de la más espantosa tiranía y estableciendo las libertades públicas en toda su pureza. Agregó que esta unión es tanto mas necesaria hoy cuando que es de presumir que después de la recién pasada experiencia nuestros adversarios no irán al extranjero a perseguir el triunfo de su causa, sino que lo buscarán en el voto del pueblo nicaraguense como lo hicimos nosotros. Yo predije que volverían de Washington con las cajas destempladas y cuando ya han pasado seis meses de estar nosotros ejerciendo el poder constitucionalmente, después de la elección más libre que ha presenciado Nicaragua, ellos vienen a contar

pueriles historias para explicar su fracaso y cuyo fundamento no es otro que el de haber buscado el poder en la única fuente legítima de la democracia. Luego se refirió al problema de la unión centroamericana; dijo: "problema, digo, para usar del lenguaje corriente, porque para nosotros los conservadores la unión no es un problema, porque esta es la esencia de nuestro partido y todos somos unionistas por que todos somos conservadores". Refiriéndose que cuando se reunió la junta convocada para dar instrucciones a los delegados que iban a San José de Costa Rica por unanimidad se resolvió ir resueltamente a la unión: "fuimos a San José con el corazón en la mano, dijo, y no se nos comprendió. Propusimos en la conferencia el Tratado Chamorro — Brayan tan de vital importancia para Centro América, y se tuvo únicamente como una reserva de nicaraguenses al firmar el tratado; se nos negó ese derecho tan elemental y por último se aplazó la resolución de trasladar la conferencia a Managua para subsanar todas las dificultades; manifestaron el espíritu de exclusión, si bien hoy prevalecen mejores sentimientos. Aplaudimos estos sentimientos y brindamos por la unión de Centro América. Todos los comensales se pusieron de pie aclamando estrepitosamente al Presidente y viéndolo la unión de Centro América.

TODOS ESTOS CABLES SON DEL SERVICIO EXCLUSIVO DEL DIARIO DEL COMERCIO

Para los que van a New York

(Continuación)

Puente de Manhattan. El puente colgante más grande del mundo. Construido de 1901-1911 a un costo de 26.000.000 de dólares. Largo: 6855 pies. El nombre le fué dado para darle supremacía sobre el de "Brooklyn" que era hasta entonces el puente mayor. "Manhattan" es el nombre de la Isla sobre que descansa la ciudad de New York, a la que, para distinguirla del Estado también se le llama en las localizaciones oficiales Manhattan. Para llegar a este puente tómesese el carro de tranvía de la 3a. Avenida hacia el norte de Bowery hasta la entrada del puente. Es una de las maravillas modernas de ingeniería y cuelga sobre el río del Este.

Museo Roosevelt. Casa en que nació el célebre presidente Norteamericano Teodoro Roosevelt. Calle 20 Este, No. 28.

Edificio de la Metropolitan Insurance Co. No. 1, Avenida Madison, esquina de la calle 23. Ocupa una manzana. Altura 700 pies. 52 pisos. Relojes eléctricos de 26½ pies de diámetro. Minutero: 17 pies. Peso 1.000 libras.

Washington Square. (Plaza Washington). Al pié de la quinta Avenida. Arco Washington, diseñado por Stanford White, famoso en los anales de los crímenes sensacionales de New York, pues se recordará que fué muerto por Harry Thaw, debido a cuestiones más o menos amorosas con su esposa Evangelina. Esta después abandonó a Harry y se dedicó al cinematógrafo. Harry ha sido más tarde enjuiciado por haber "dado una paliza" a un niño etc. Este arco costó 128,000 dólares. Al lado sur se encuentra la Iglesia Bautista, Judson Memorial, greco-romana. Costó 450,000 dólares. La villa llamada de Greenwich se encuentra cerca de esta plaza. Esta villa tiene una especie de leyenda pintoresca, pues en ella habitan pintores, artistas, etc., que se dice se dan una vida como aquella de "La Bahemia". Algunos sospechan, sin embargo, que no hay tal romance sino una esquina de la probretería de los artistas.

"The Little Church Around The Corner". (La iglesia a la vuelta de la esquina). No. 11, calle 29 Este. Colección de cuadros y documentos históricos.

Estación Pensilvania. Calle 33 y 7 Avenida. Enorme estructura que puede calificarse más bien de inmenso edificio-puente sobre las vías de ferrocarril. Dichas líneas se encuentran a 9 pies bajo el nivel del mar. Esta interesantísima estación debe ser uno de los puntos que todo visitante debe ver. Su grandeza, en todos sus detalles, es apenas posible describirla. Ocupa un rectángulo de 440 pies de frente por 790 de fondo. Fué inaugurada en Setiembre de 1910. El costo de construcción fué de 30.000.000. Solamente el lote de terreno en que se encuentra costó 8.000.000 de dólares. Da frente a la calle 32, en la 7 Avenida, donde luce como en los demás frentes, gruesas columnas dóricas y un hermoso reloj. El gran salón de espera tiene 277 pies de largo, 103 de ancho y 150 de alto. A los lados de este salón están localizadas todas las oficinas que los viajeros puedan necesitar y el servicio, a pesar del inmenso número de pasajeros, se lleva a cabo sin trastornos ni demoras de ninguna especie. Hay además dos salas pequeñas de espera, para diferentes sexos, dos restaurantes y una clínica y hospital completos para el caso de accidentes. En el recinto de la estación hay 16 millas de vías y varias plataformas.

Metropolitan Opera House. Calle 39 y Broadway. Capacidad para 3.000 espectadores. En este teatro representan los más grandes artistas del mundo. Se dice que el artista que obtenga un triunfo en él, tiene su porvenir asegurado. Sin embargo, proporcionalmente hablando, nuestro Teatro Nacional es mejor. Caruso y otros cantantes de fama mundial hacen sus temporadas anuales en este Teatro, y para obtener asientos a veces es necesario comprarlos y pagarlos con meses de anticipación. En épocas especiales se ha visto pagar hasta \$1,000 por una luneta a un revendedor. A él asisten lo más granado de la sociedad newyorquina y para darse cuenta de su magnificencia y riqueza basta con asistir a una de estas representaciones... aunque sea desde el gallinero.

(Continuará)

HERMOSA CASA EN VENTA

Por tener que ausentarme del país, vendo la casa de mi propiedad, situada en el Barrio de Otoya y que fué hasta hace poco residencia del señor Presidente de la República.

LEONOR DE ESPINOSA

SPORT

La Liga Nacional

La Liga Nacional de Foot-Ball, organizada con el noble fin de promover el sport en todo el país ha organizado una serie de partidas que iniciadas el 3 de Julio finalizarán el último de diciembre. Posiblemente de los países centroamericanos es el nuestro el de mayor cultura deportiva; y en la actualidad hay en el mundo entero verdadera devoción por la cultura física. Por eso la importancia de la Liga Nacional es muy digna de ser tomada en cuenta. El "Diario del Comercio" en su sección de Sport tratará de ir recogiendo la impresión de estos juegos, haciendo crónica de las partidas, la que está a cargo de un viejo sportman rico en conocimientos y de amplia ilustración. He aquí las primeras notas, referentes a los matches del domingo.

un juego más artístico que el ejecutado por el teams vencedor. La defensa en su puesto, haciendo fuertes saqueos del campo peligroso y echando siempre sobre el campo de backs enemigos; los halves, admirables, rechazando las acometidas de forwards enemigos y secundando el ataque; los forwards, especialmente el ala izquierda, Hütt y Ugalde, verdaderamente notables. De Tres Ríos bueno y listo el back Mora; bueno el center-half, y los forwards Mora y Gené; verdaderamente malos los otros dos halves y nulos los demás forwards; los backs apiñados sobre el goal y uno de los forwards haciendo defensa y el otro siempre fuera de juego (out-side).

Segundo tiempo Tres Ríos atacó vigorosamente; forwards Bonilla hizo bien dirigidos pero débiles tiros al goal, Gené, desesperándose se tiró solo dos veces sobre el goal de la Gimnástica, sin resultado. Los otros forwards, nulos; jugó en general Tres Ríos con más organización. La Gimnástica, segura ya de su triunfo, no se cuidó en el ataque sino en hacer juego en el centro, sobre el campo contrario; sin embargo al promediar el tiempo, Hütt hizo un shoot inagotable, marcando el cuarto goal a favor de su team. Finalizó el match: Gimnástica: 4 goals; Tres Ríos, cero.

Calificación: Distinguidos: Gimnástica: Michaud, g. k., Bermúdez, Guzmán, Gallegos y Hütt; Tres Ríos, Mora. Buenos: Gimnástica resto del teams. Tres Ríos, Gené, Max. Méndez y Mariño. Ambos teams correctos, falto de organización, de combinación y de jefatura, Tres Ríos. Gimnástica, juego brillante y ligero; falta un poco de aguante para hacer juego parejo en ambos tiempos; preciso reforzar el ataque a la derecha.

Heredia—Alajuela. Se me han dado los datos siguientes: resultado, Heredia 3 goals, Alajuela 1 a su favor respectivamente. Notabilísima la defensa del team herediense; muy mediana, excepción Fournier, la de Alajuela. A la izquierda alajuelenses verdaderamente admirable; malo el goalkeeper.

Han sido derrotados los alajuelenses en su propio terreno.

Existe expectation por juego del domingo en Limón: la Gimnástica irá a dicho puerto, saliendo el sábado de esta capital, regresando lunes.

Predicciones: no he visto jugar los diversos teams de la Liga. Por conversaciones entre técnicos se llegó a la convicción q' predomina la creencia de que el resultado final será así para los tres primeros lugares: 1o. Gimnástica; 2o. Heredia y 3o. Libertad.

CENTER—HALF

PARAGUAS

MANUEL REGO

Gran existencia de paraguas de media seda y algodón. Precios los más bajos en plaza.

ACUDIDI 50 varas al Sur del Cometa

Se ha fijado usted en la eficacia que ofrece nuestra Sección de ANUNCIOS ECONOMICOS?

NI PASA UN CAMELLO POR EL OJO DE UNA AGUJA, ni pueden los substitutos y las imitaciones reemplazar a las Tabletas Bayer de Aspirina identificadas por la Cruz Bayer, ni mucho menos pueden producir el efecto instantáneo que producen las

Tabletas Bayer de Aspirina y Cafeína

cuando se trata de aliviar los dolores de toda clase y especialmente los causados por intemperancia o exceso de trabajo mental. Tampoco podrán nunca tener la sorprendente eficacia típica que poseen las

Tabletas Bayer de Aspirina y Fenacetina

para la curación de catarros, estados febriles, gripe e influenza.



¡Cuidado !! No compre usted tabletas de aspirina en rollos de papel, porque esta clase de empaque no las protege debidamente y, por lo tanto, pueden perder su eficacia.

Todo San José se ha dado cita en estos días en la tienda "AL SIGLO NUEVO", para ver las últimas novedades recibidas. Para señoras: preciosos vestidos para baile y calle, abrigos de seda, sweaters, carrieles fantasía y sombreros última creación.

Para caballeros: Pañuelos fantasía, corbatas, casimires, capas de hule y verdadera novedad en botonaduras para camisa y para chalecos de lujo.

Nadie debe quedarse sin escoger pronto lo que necesita para las fiestas del Centenario. 57

Alberto Maduro S.

Comisiones, Representaciones

DEPOSITO DE GASOLINA Y CANFIN

AGENTE DE C. J. Veitch

Representando: Carson Pirie Scott & Co., Kunhardt & Co., Montana Flour Mills Co., Morris & Co. etc.

ANUNCIESE EN ESTE DIARIO

PRUEBE USTED

el Aromático CAFE y el Exquisito CACAO de la acreditada FABRICA de RICARDO DORADO Sin Competencia por su Conservación, Finura y Sabor

Contiguo a "El Cometa" Ap. No. 24 — Tel. 804

El Ferrocarril Pan-Americano se terminará

Necesítase saber qué naciones de América aun no construyen su parte.

Hace varios años que México de acuerdo con el de los Estados Unidos y con las Repúblicas Centroamericanas y Sud Americanas, aceptó el compromiso tácito de construir el ferrocarril Pan-Americano, que según la idea primitiva debe unir a todo el continente, desde norteamérica hasta la República Argentina, sin que haya necesidad para los viajeros de dilaciones y trastornos molestos.

Desde luego se procedió a la construcción de la vía de referencia que fué concluida en poco tiempo y que se une a la del ferrocarril del Istmo y éste al de Veracruz, de manera que el viaje pueda hacerse sin ninguna dificultad desde Laredo hasta la frontera de Guatemala.

QUIENES HAN DADO CUMPLIMIENTO

El ferrocarril de referencia se ha venido explotando sin ninguna dificultad y el tráfico está regularizado; pero como no se tienen noticias acerca del estado en que se encuentran las líneas férreas de los países de centro y sud-américa, relacionados con este mismo proyecto, la Secretaría de Comunicaciones se ha dirigido a todos nuestros Cónsules, pidiéndoles con detalle los datos relativos al ferrocarril Pan-Americano en cada país en donde se encuentren, a fin de saber si es posible una próxima inauguración, ya que para dentro de poco tiempo quedará concluido el puente sobre el río

Suchiate en la frontera de Guatemala y se tenderá sobre él inmediatamente la vía férrea del Pan-americano para que pueda unirse con las líneas de aquella República.

LOS SISTEMAS FERROVIARIOS

Cuando se trató este asunto del ferrocarril panamericano, los países que entraron en el compromiso para su construcción, aceptaron desde luego que debería hacerse una vía igual en todo el sistema, a fin de que las locomotoras y carros vinieran de los Estados Unidos, pudieran fácilmente hacer el viaje sin dificultad hasta la Argentina si así era preciso y teniendo en cuenta también que las líneas férreas fueran lo más rectas posible para hacer el tráfico lo más rápidamente.

Con este fundamento, se ha recomendado a nuestros Cónsules que en esos datos que remitan, hagan constar la anchura que tienen las vías, la longitud que tienen ya construidas y las que estén en proyecto y todos los detalles; q' den una perfecta idea del estado en que se encuentran todas las líneas del ferrocarril de que se trata.

Se tiene conocimiento de que algunos países, como el nuestro, ya han cumplido con su compromiso y que tienen ya en funciones el ferrocarril, de conformidad con los proyectos que al efecto se aprobaron, pero como no han dado aviso oficial de ello, son necesarios esos datos para que en todo caso nuestro Gobierno informe a las Repúblicas hermanas que han cumplido con lo pactado desde hace mucho tiempo y que espera que así cumplan los otros países.

Cámara de Comercio

La cuestión bancaria

III

Se habla constantemente del Banco Internacional de Costa Rica, como de la institución bancaria favorecedora de la "Agricultura", como la que debe perdurar para que nuestros "productores vivan", etc.. No negamos que eso y más pudo haber sido, si se hubiera mejorado en debida forma, no convirtiéndose — en manos de gentes sin respeto a los intereses nacionales y con muchas agallas para su propio bolsillo — en una máquina de hacer papel moneda que ha desequilibrado por completo nuestra vida comercial y nos tiene — a todos — en estrecheses ante las cuales se ponen "oídos de mercader".

Pero lo cierto del caso es que lo que pudo ser no ha sido y que el referido Banco es una amenaza para el país, y mientras exista en la forma en que ha existido no podemos tener esperanza de que vuelva la confianza a nuestro seno.

La "ayuda" que este Banco ha dado a la "agricultura" apenas si sube de un millón y medio de colones en papel moneda. Y si pudiéramos examinar en detalle esa ayuda, tal vez encontraríamos que en mucha parte para lo que ha servido es para financiar a los que tienen la sartén por el mango, dándoles magníficas oportunidades para que manipulen en el mercado de cambios con sus letras. Muchos de esos préstamos, parte de la "ayuda", se hicieron en épocas de bajo cambio, de modo que los favorecidos podrán cancelar con muchísimo menos moneda real de la que recibieron. El negocio es redondo para ellos y de ahí que no les urja mucho que la moneda vuelva a su legítimo nivel. Antes por el contrario, se hace todo lo posible, no sólo para que permanezca como está, sino para que empeore. Cuanto más mala sea, tanto más gana-

rán, con tanto menos pagarán a su favorecedor.

En cambio ha emitido papel moneda por más de diecisiete millones. Dos de estos están en entredicho y tememos mucho que sean causa de series complicaciones. Porque si el Soberano Congreso, en un momento de entusiasmo patriótico, quiso quitar esa parte de la carga de encima del Banco y, por consecuencia del país, está dentro de lo posible que los interesados acudan a fuertes medios para deshacer lo hecho. Y entonces tendrá el país una buena millonada sobre sus hombros, además de la que ya tiene y que da terror.

Y fue por medio del Banco dicho que tal desbarajuste y peligro se hizo posible. ¿Quién podrá garantizarnos que no se ha de presentar otra época de irrespeto y desconcierto que haga uso de métodos semejantes, por medio del mismo elemento, para acabarnos de hundir? No podrían por cierto dar tal garantía los actuales señores diputados, en cuyas manos está resolver este asunto definitivamente. El futuro es inabordable por los humanos. Es preciso que en el presente se pongan los medios adecuados para prevenir las catástrofes. Ya estamos viendo cuánto cuesta remediarlas.

Es prudente que los señores diputados tomen esta cuestión con patriotismo y calor. Que no olviden que solamente falta un corto tiempo para resolver algo.

Ya verán los señores diputados como se han de presentar nuevos asuntos que absorban este corto período que falta, a fin de que la cuestión bancaria y monetaria se quede sin resolución alguna. Tal ha sido el método hasta hora y ha dado muy buenas resultados a los interesados en que continuemos en el caos.

La Fiesta Nacional Francesa

San José, 12 de julio de 1921.

Señor Director del Diario del Comercio, S. D.

Muy señor mío:

Tengo el gusto de comunicar a usted para que a su vez y por medio de su estimable diario lo haga saber al público, que con motivo de verificarse el jueves 14 de los corrientes, una retreta de gala en celebración de la Fiesta Nacional Francesa, en el Parque Central, se ha dispuesto suspender el concierto de reglamento que debía darse el miércoles 13 en el mismo parque.

Aprovecho la oportunidad para enviar a usted el programa de la retreta del jueves que es el siguiente:

- 1.—Himno de Costa Rica, Gutiérrez.
- 2.—Marcha de Gala, Allier
- 3.—El último día del terror, O-Litelff
- 4.—Serenata de Guillotín, Goubriez
- 5.—Samsón y Dalila, Fantasía, Saint-Saenz
- 6.—La Marsellesa, De L'Isle

Me es grato suscribirme muy atento y S. S.,

CESAR A. NIETO, Director

Tipos de cambio

BANCO DE COSTA RICA

New York	455
Londres	336
París	183
España	295
Italia	110
Suiza	382
Bélgica	183
Hamburgo	1.50 cts. oro am.
Amsterdam	33 cts. oro am.

Bienvenida

Muy afectuosa y sincera, se le enviamos al joven estudiante Bernardo Jiménez Muñoz, hijo de don Francisco Jiménez Oreamuno, quien acaba de llegar al país procedente de los Estados Unidos.

Hace próximamente 14 años que partió de su querida ciudad natal, Cartago, a la gran metrópoli americana, donde supo, con notable aprovechamiento, cursar los estudios completos de perito mercantil en la Universidad de Pennsylvania.

Hoy retorna al solar patrio, al hogar donde lo reciben las caricias de sus padres y demás familia, ya transformado en un profesional, como lo acreditan los títulos y diplomas que lo acompañan.

Cree Ud. que esto ocurre solamente en la quebrada de la Muerte?



Siempre a las verdes nuestro buen amigo, es asaltado por doquier camina; el cielo sólo es lóbrego testigo, cuando a la vuelta de cada esquina... recibe cada

paliza que tiembla el orbe. Y ya lo ven ustedes tan campante. Pero el día que se le suba el indio a las barbas... ya verán ustedes. JEAN VALJEAN

Organización no comprendida

Hace algún tiempo que un estimable caballero alemán, bien conocido en nuestra sociedad por sus profundas y sinceras ideas católicas, estableció una sociedad llamada Sociedad Cooperativa Centroamericana.

Nos decía este caballero en días pasados que su idea parece no haber sido comprendida, pues algunos creen que ella va en detrimento del comercio.

"Nada más lejos de eso —nos ha dicho —antes por el contrario, es la intención y tendencia de esa Sociedad, ayudar al comercio en sus operaciones. Poner en contacto al comprador con el vendedor, en las mejores condiciones para ambos y en consecuencia en las mejores condiciones para los consumidores. La Sociedad no pretende, como lo hacen las sociedades cooperativas extranjeras, acaparar ciertos ramos de negocios, haciéndole la competencia al comercio honradamente establecido. Muy al contrario, su objeto es unificar los procedimientos de compra y venta hasta donde sea posible, centralizar las consultas de los comerciantes y facilitar la consecución de las mercancías por parte de estos con la menor pérdida de tiempo y en las condiciones más favorables.

No es la Sociedad siquiera un centro peligroso para el comercio al por mayor, aun cuando sí es de innegable ayuda para el comercio al detal. Las consultas de

esta sociedad las llevará a aquél sin pérdida de tiempo y con el resultado no hay duda que ambos se beneficiarán".

No hemos profundizado mucho la cuestión, pero según los principios que nos ha explicado el señor Administrador de dicha Sociedad, creemos que tal vez sería provechoso a los señores comerciantes estudiar los métodos que abraza este proyecto para decidir si es digno de su apoyo, antes de acordarle una completa indiferencia.

Naturalmente, si de tal estudio resultare que dichos métodos son desfavorables al comercio, no podrá este apoyarlos. Pero si, por el contrario, se descubriesen las ventajas que su autor recomienda con tanto calor, sería prudente por lo menos ensayarlo, como debería ensayarse toda iniciativa que tienda al mejoramiento comercial.

Mucho nos agradecería escuchar la opinión de algunos señores comerciantes acerca del particular, no con objeto de publicidad sino para ilustrarnos en cuanto a su punto de mira,—primero qué debemos tomar en cuenta, puesto que estamos ciertos que el mejor interés del comercio lo es también el de los consumidores; aparte, tal vez, de casos aislados en que los mejores métodos no son los que se practican en la lucha por la vida.

Se prohíbe la entrada

DE VEHICULOS AL CAMPO DE SPORT EN LA SABANA

De "La Gaceta" de ayer tomamos el siguiente acuerdo:

Habiendo interpuesto queja los Clubs de Sport de esta ciudad, por los daños que les causa la entrada de coches y automóviles en las zonas de terreno que debidamente localizadas por concesión de la Municipalidad en el Llano de Mata Redonda, para sus ejercicios deportivos, y siendo obligación de las autoridades de policía dedicar su más eficaz ayuda a estos centros creados para el desarrollo y mejoría individual, se previene: el auriga o chofer que incurra en la falta apuntada, será detenido por la po-

licía y juzgado por desobediencia, fuera de la obligación de reparar los daños que hubiere causado.

San José, 8 de julio de 1921. El Director General de Policía Ricardo Monge

Ya lo saben, pues los choferes y cocheros.

Para las anginas, ronquera, encías inflamadas, nada de gárgaras. Tómense las deliciosas pastillas



TEATRO MODERNO - Miércoles 13

A las 7 p. m.

Temporal y Aurora

NORMA TALMADGE

A las 8-30 Réprise

En Busca de Amor

CLARA KIMBALL YOUNG

TEATRO ACTUALIDADES

Hoy Miércoles. Hoy a las 9 P. M.

Estupendo Baile Social

Mañana Jueves Estreno

Ojos Azules

De la Casa FOX

Botica Principal

SAN JOSE

COSTA RICA

Lic. J. Berrocal

Avisa a sus numerosos clientes que a partir de esta fecha se ha instalado nuevamente en la esquina Noroeste del Parque Central.

Surtido completo de drogas. Despacho esmerado en recetas.

PRECIOS LOS MAS BAJOS DE PLAZA

El Doctor Berrocal avisa que despacha en esta Farmacia de 10 a 12 a. m. y de 2 a 4 p. m.

55

APARTADO N.º 80

TELEFONO N.º 197

OPINIONES

El Congreso Nacional y la situación del País

XVII

Cada vez que se presenta al examen de nuestra mente los diversos problemas de mejoramiento general, cuya solución reclama la conciencia nacional con caracteres de necesidad apremiantes porque de esa solución depende que aseguremos nuestra vida independiente o nos pongamos en situación propicia de perderla, se nos aparece como un espectro inoportuno y amenazante la Ley de Nulidades, que, al iniciar no más sus inútiles y costosas tareas, dictó en mala hora para nuestra Patria el actual Congreso.

Esa ley trae aparejadas responsabilidades de carácter moral tan graves para la Nación, que mientras subsista estaremos en la duda de si nos quedará todavía mucho tiempo de vida independiente y soberana. Razón tenía uno de nuestros más connotados Estadistas, apóstol fervoroso de la Unión Centroamericana, al decirnos en entrevista verificada recientemente, que si Guatemala, Salvador y Honduras hallaban en el tratado Bryan-Chamorro una dificultad para que Nicaragua entrase en la Unión, la misma debería hallar en Costa Rica por la arbitraria Ley de Nulidades, pues ésta nos tiene hoy en inminente riesgo de entrar, como aquel país hermano, en un régimen de control que será ejercido por autoridades extrañas. Y si este temor parece excesivo, porque ese temor quizá no llegue a establecerse por esa sola causa, el hecho de las reclamaciones que por aquella ley tenemos a la puerta, si es un inconveniente para que se acepte en el seno de la familia unida, un miembro que entra marcado con el sello de la desconfianza de los extraños, y que lleva en consecuencia gérmenes de intranquilidad y de inseguridad política, al grande hogar Nacional de la Patria Centroamericana restaurada.

Citamos las anteriores palabras del Estadista en referencia, para

que se vean los múltiples inconvenientes de que puede ser causa la inconsulta y arbitraria ley.—Que para algunos importe poco o nada que Costa Rica entre a formar parte de la Unión Centroamericana, esa es cuestión de que no podemos ocuparnos; pero si hacemos resaltar, con ese motivo, el hecho de que en la conciencia de los verdaderos patriotas existe el temor de que nuestro País tenga que sufrir algo que será muy deprimente para nuestra altivez de patriotas, por causa de esa ley.

Y en el hecho, ¿qué otra cosa viene a ser para nuestro país el reclamo que de los derechos desconocidos por dicha ley se nos prepara, sino un efectivo control de nuestros actos como Nación, por poderes extraños que a ello los induce la arbitraria injusticia con que hemos procedido respecto de esos derechos? El reclamo vendrá enseguida y tendremos que agachar ante él la cabeza, plegándonos a la imperiosa y justa demanda que nos obligará a llenar los deberes contraídos por el Estado, y desconocidos en mala hora por nuestro actual Congreso; y de toda esa actuación bullanguera de un conjunto de diputados que concibieron y dieron a luz aquel aborto, no nos quedará sino el ridículo, acompañado de una buena dosis de descrédito.

La responsabilidad de que estamos amenazados será, pues, grande en sus efectos; grande en desdoro de nuestra dignidad de Nación, y en mengua del buen nombre de que hasta hora había gozado felizmente nuestra Patria. Y será también lo único grande que habrá hecho este Congreso, porque su actuación resultará para nuestro País como un gran caclismo.

ORMUZ

(Continuará)

Movimiento diario

Santoral

Miércoles 13. San Anacleto, papa y mártir.

Nacimientos

—Leonardo, de Francisco Andrade y Liduvida Acosta.
—José, de Ramón Rodríguez y Mercedes Chaves.
—María, de María Marín.
—José Luis, de Manuela Zúñiga.
—Luisa, de Héctor Cornejo y Elena Barrantes.
—María, de Higinio Marchini

y Angela Falaci.

—Luis, de Rafaela Ramírez.
—María, de Humberto Carretera y Julia Solano.
—María Eugenia, de Alfredo Fernández y María Mora.
—María, de Cristina Salazar.

Defunciones

Trinidad Porras, 34 años, San José.
—Lidia Ramírez, 1 año, San José.
—Ramón Quesada, 10 meses, San José.
—José Rodríguez, 60 años,

Sensible accidente

Habiendo corrido el rumor de que en la planta eléctrica de los Anonos había ocurrido un accidente, pedimos detalles a la Compañía del Tranvía, y el señor Superintendente nos dijo que ciertamente el señor Abelardo Salazar, de Guadalupe, empleado de dicha empresa había sufrido algunas quemaduras en el estómago y las piernas, que dichosamente no han resultado de gravedad.

Salazar subió a uno de los postes cercanos a la planta a pintar los cruces cuando sus ropas prendieron fuego con los alambres vivos, a los gritos de Salazar el encargado de las máquinas, con una ligereza digna de encomiarse, las paró evitando así una desgracia más grande.

Salazar se encuentra en el hospital, en donde es atendido por cuenta de la Compañía, y sus quemaduras tardarán unos pocos días para sanar.

Aun cuando lamentamos lo ocurrido a este honrado y cumplido empleado de la Empresa, celebramos muchísimo que la desgracia no haya tenido proporciones mayores.

La mejor

Fábrica de Siropes y Aguas Gaseosas (Establecida en 1907)

NO EMPLEA TAPAS USADAS

JUAN LUIS CAMPOS

Teléfono 190 - Apartado 935

San José.

—Ramón Marín, 66 años, San José.
—Clemente Calderón, 26 años, San Cristóbal.
—Dolores Delgado, 35 años, San José.
—Juan Chamorro, 48 años, Puntarenas.
—Sergio Morales, 10 meses, Turrialba.
—Venero Calderón, 28 años, Atenas.
—Mónica Alvarado, 42 años, Puntarenas.
—Ismael Hernández, 15 años, San Joaquín.

Pasaportes

B. C. Vinson, para Cristóbal.
—Nagem Farjad, para Colombia.
—Melchor Rojas Calvo, para Colombia.
—Charles D. Lecompte para Colombia.
—Miguel Cubero Otoyá, para Panamá.
—José Manuel Rivera, para Panamá.
—Ricardo Jiménez Alpízar, para Panamá.
—Octavio Gutiérrez, para Panamá.
—Eugenio Gutiérrez, para Panamá.
—Francisca Elena Sagot, para Boston.
—Francis E. M. Sagot, para Boston.

Viajeros

Procedente de Grecia, estuvo en Heredia el doctor Villalobos.
—Vimos en esta capital, procedentes de Alajuela, a don José María Pacheco y al Lic. don León Cortés.
—Llegaron el domingo de Cartago, don Roberto Loría y su señora esposa doña Adriana C. de Loría.
—Don Crisanto Dobles estuvo en Heredia.
—Para Panamá saldrá el sábado don Miguel Cubero Otoyá. Muy feliz viaje le deseamos.
—Regresó de Alajuela don Gonzalo Beeche, edecán del señor Presidente.

—Ayer salió para Cartago don José Joaquín Bonilla.

—Para Cartago partió antier en la tarde don Antonio Castro Cervantes, acompañado de su señora esposa.

—De su hacienda "Flores", llegó el sábado último, don Alberto Pinto.

—El presbítero Matías Cornelio Rojas, estuvo antier en esta capital, procedente de Tres Ríos.

—Para la República de El Salvador salió don Manuel Montejó.

—El lunes último estuvo en Alajuela el Licenciado don Ricardo Fournier.

—Hemos sido informados de que el poeta don Rogelio Sotela, prepara viaje para Guatemala; probablemente saldrá del país a fines del presente mes.

—Para su hacienda en Santia-

De la vida social

go partió ayer don Miguel Trejos.

—Se encuentra entre nosotros, procedente de Cascajal, don Jorge Peralta.

—Hace pocos días se embarcó rumbo a Nueva York el señor Alex Murray.

—Saldrá próximamente para Guatemala don Teodoro Picado hijo.

—Regresó de Cartago don Harry Guier.

—En San Ramón se encuentra el Lic. don Arturo Moncada.

—Antier regresó de la ciudad de Heredia don Juan R. Arias hijo.

Enfermos

—En Heredia se encuentra muy delicada de salud la distinguida matrona doña María Dolores Flores v. de Echeverría, esposa del ilustre poeta costarricense don Aquileo J. Echeverría. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

—Completamente bien se encuentra, después de una penosa enfermedad, don Manuel Segura I., dueño del establecimiento "El Pato Cojo". Nos alegramos.

Fiesta social

El domingo 10 de este mes, se celebró el compromiso matrimonial del caballero don Manuel Rojas A., con la señorita Catalina Meza. Con tal motivo se efectuó un bailecito de confianza en casa de doña Esmeralda M. v. de Meza.

Muchas felicidades para los jóvenes comprometidos.

FILOSOFANDO

Los ingratos

La humanidad, en medio de todas sus imperfecciones, presenta una que es la más negra y cruel. LA INGRATITUD.

Esta palabra encierra algo más que el olvido del favor recibido, encierra en numerosísimos casos, la DESLEALTAD Y LA TRAI-CION.

No se puede ser bueno sin ser TONTO. Cuando el corazón se conmueve y nos inclina a una buena acción, sentimos, momentáneamente, una gran satisfacción. Creemos haber cumplido con nuestro deber. Mas, Ayl al pasar del tiempo nos hace frente la negra ingratitud y pensamos que hicimos mal. Vamos convirtiéndonos en seres que dudan y con la amarga experiencia por norma, llegamos a creer que hacer el bien es un procedimiento equivocado: que nuestras inclinaciones a lo que llamamos el BIEN, son el producto de un engaño falaz. Y nos convertimos en seres de "corazón duro"; en seres a quienes el sufrimiento ajeno produce tan sólo una desdeñosa sonrisa, una amarga duda.

Un célebre humorista americano, amargado sin duda por la inconsciencia de los ingratos y desleales decía:

"He llegado al convencimien-

to que hacer el bien es un mal negocio. La primera vez que tú haces algo o das algo a alguien, éste cree que has cometido un error. La segunda, que eres un suave. La tercera que estás loco. Después te lo pide. Más tarde te lo exige. Y por ULTIMO TE DEMANDA por ello."

¡Cuánto daño le hacen los ingratos a los que son honrados y leales! Estos sufren las consecuencias. Siendo leales agradecen en silencio. Corresponden sin ostentación. Jamás piden ni reclaman. Buscan la oportunidad de dar antes que de recibir. Su mismo silencio trabaja en su contra, como un aliado de los pillos y los ingratos.

El ingrato, como regla, es un gran amigo mientras crea que puede seguir recibiendo los favores. Es el mayor enemigo, que olvida todos los beneficios del pasado, una vez que aquellos, por alguna circunstancia cesan. Si encuentra un elemento que le convenga más, no tiene inconveniente en volverse contra su antiguo amigo y favorecedor. Tiene a veces el tupé y el descaro de pretender que es él, el que ha hecho los favores, aceptando los que se le hicieron.

Desgraciadamente, las grandes mayorías están compuestas de ingratos. Grandes hombres han sido puestos en la picota por los ingratos. Todos los días se sacrifican hombres justos y buenos, por haberlo sido con infames ingratos que no lo merecían.

Y más desgraciadamente todavía. El hombre bueno está siempre inclinado a creer en la bondad de los demás, y es víctima de los desleales.

Si eres desleal e ingrato, corrígete, si puedes. Estás dentro del grupo de los canallas.

JEAN VALJEAN

Las Nubes, Julio 5 de 1921.

THE ROYAL TYPEWRITING SCHOOL

Escuela de Mecanografía Royal

San José, Costa Rica
AVISO

Desde el 1º de julio en adelante, quedará instalada la "Escuela de Mecanografía Royal" "The Royal Typewriting School", a cargo de los Profesores, señores J. R. Duke y Carlos Fernández Mora.

Será instalada con todo confort y las exigencias modernas para esta clase de Escuela, teniendo horas separadas del día y de la noche para Señoritas y Caballeros.

Terminado el curso, se extenderá al alumno el Diploma de Mecanógrafo, el que será reconocido por el comercio y oficinas en general de esta República, siéndolo también en el resto de Centro América.

Para matrícula, informes y referencias, sírvanse pasar a las oficinas de la Escuela en la Casa A. T. Harrison.

Apartado N.º 1199.



Un Servidor Obediente

No tiene que hacer sino enlazar el cordón a un casquillo de luz eléctrica y la **MÁQUINA ELÉCTRICA DE COSER**

Free-Westinghouse

está pronta a trabajar para V. Cose con un punto hermoso y uniforme que asegura su resistencia. Una serie de accesorios especiales hace toda la complicada obra de ribeteados, rizados, dobladillos, etc., que antes tenían que hacerse a mano durante horas interminables. Cuando se acaba de coser, un ajuste sencillísimo convierte la *Free-Westinghouse* en una hermosa mesa o pupitre.

Todas sus partes son de calidad superior. Dura toda la vida.

Pregunte en su tienda acerca de la máquina eléctrica de coser *Free-Westinghouse*

Haremos atractivas proposiciones a los comerciantes que se interesen en este producto. Mandaremos a solicitud informes y precios.

Westinghouse Electric International Co.
Nueva York, N. Y., E. U. de A.

CS-3



Westinghouse

APARATOS ELECTRICOS PARA TODOS LOS FINES

W I C O

Gasolina de la mejor calidad a los precios más bajos de plaza

No compre sin consultar nuestro precio

Aceite - Grasa - Accesorios

Costa Rica Motor Co.

Tel. 752 :: SAN JOSE :: Ap. 731

Frente Norte Banco de Costa Rica

Noticias de Siquirres

—Con mucho desagrado y al mismo tiempo indignación, ha visto el pueblo de Siquirres una hiriente y falsa correspondencia publicada en La Voz de Turrialba, en perjuicio del acrisolado honor de la estimable señora doña María Cristina de Araya, competente y única maestra de este lugar. La señora de Araya debe ver con desprecio esas mezquindades y estar tranquila, pues todos los que tenemos el placer de conocerla, comprendemos que lo escrito no es verídico y que quien lo escribió falta a la verdad.

Doña María presentó ya su acusación en contra del mencionado semanario ante la Corte Suprema de Justicia, por injurias graves.

—Aquí estamos muy mal en lo que se refiere a autoridad principal; el Jefe Político no es nada querido, por lo más conspicuo de la localidad como por la clase proletaria por no ser una persona apta y por otros varios lunarcitos que me reservo para más adelante. Lo peor del caso es que la Honorable Municipalidad integrada por cultos y estimables caballeros de este vecindario está en pugna con dicha autoridad también, y lo que va en perjuicio del progreso de este pintoresco cantón.

Ante el señor Ministro de Gobernación y Policía se han presentado quejas por personas de valer, y nos extraña que el señor Ministro no las haya tomado en cuenta.

—Es bueno y conveniente que el señor Ministro tome nota que el Agente de Policía de Germania es un hijo del Jefe Político, lo que no es compatible por tratarse de padre e hijo; y que en lugar de residir donde le corresponde, todo el tiempo lo pasa en este lugar.

CORRESPONSAL

Salidas de correos

El Viernes próximo a las 8 horas se cerrará el despacho de correspondencia para Australia, San Francisco de Cal., China, Japón, Los Angeles, Chicago, San Luis y New Orleans, Sud América y Antillas vía Cristóbal por medio del vapor inglés San Bruno.

El Domingo próximo a las 8 horas se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos vía New York y para Habana, Cuba por medio del vapor inglés Ulúa.

Paquetes Postales Salidas

El Jueves próximo a las 14 horas para Panamá y la Zona del Canal.

Para Estados Unidos el próximo sábado a las 9 horas.

Canalización del Estero

Nos ha parecido raro que la Municipalidad de Puntarenas y los propietarios vecinos del Estero, no hayan demostrado actividad o interés, en una obra tan importante para todo su comercio, un paso al progreso y de vida, como es la del proyecto hoy en estudio de Canalización. Encontrándose en Costa Rica la persona que proyecta realizar tan magno trabajo, debieran desplegar los beneficios, más energía para lograrlo.

LOS CORSES WARNER inoxidables, nunca pierden sus líneas; son lavables.

Avisos Económicos

TARIFA. — 20 palabras o menos, \$0.75 por inserción. Exceso. — 3 1/2 céntimos por palabra e inserción. **PAGO ANTICIPADO.** No se admiten inserciones alternas.

SE NECESITAN Ayudantes de Pintor, pulpería la MINITA calle de San Pedro. Horas de 11 a 12 y de 5 a 6 de la tarde. **Eliseo Quesada.**

NUEVO ASERRADERO: Instalado detrás de El Laberinto. Alistamos por cuenta ajena toda clase de maderas, garantizando la inmediata entrega de los encargos que se nos confíen. **F. Barbará,** Adr. Gnl. 119 E.

TENGO ENCARGO de alquilar o vender una casa de madera, grande, y vender dos pequeños contra temblores. **Santiago Durán.** 118-E

SE VENDE molino de café con su motor de UN CUARTO de caballo. 1750 revoluciones por minuto. En esta Administración se informará. **E.**

SE ALQUILA una casa de madera situada 100 varas al Este de la Boca de la Sabana. Tratar con **Luis Tassara.** 116-E

CAJA REGISTRADORA, marca NATIONAL en magnífico estado se vende barata. Informes Diario del Comercio. 117-E

FOR SALE. Hotel Beck in Cartago. Opened to the public in December 1920. Elegantly furnished. Running water in every room. Hot and cold showers. Original cost including building \$12,200.00 am. gold. Will sell for \$10,000.00 am. gold or will sell furnishings alone. This is a prosperous business and owner sells it on account of having other business to attend. Address T. E. BECK, CARTAGO.

HOTEL BECK EN CARTAGO. Se vende este magnífico negocio por tener su dueño otro negocio que atender en el exterior. Para informes dirijase a T. E. BECK, CARTAGO

EL MAPA DE COSTA RICA, con los límites definitivos con Panamá, por H. Pittier, escala 1: 500,000, se vende a \$ 9, en la Librería Lehmann.

MAGNIFICA FINCA EN VENTA. Hacienda "Roma" en Higuito de San Mateo a una hora de Orotina. Consta de 200 manzanas con 50 de potrero gengibrillo, 80 repastos y 70 parte de repastos y parte terreno para agricultura. Tiene casa de habitación: hay sembrado un buen platanal y una extensa arboleda. Se vende sola o con el ganado existente. Informará **DELFIN MADRIGAL** en la "Proveedora", San José.

SECADORA grande de café se compra, debe estar en perfecto buen estado. — **Schroter, Sucs., Parque Central.**

PARA OFICINAS o casa de habitación se alquilan los altos donde estaba EL HOGAR, al lado Botica Mariano Jiménez. Son espaciosos, contra temblores y de estilo moderno. Informes oficina **Schoeter Sucesores,** frente Parque Central.

SE VENDE UNA FINCA a 15 minutos del tranvía, con muy buena casa y un galerón para vacas, 5 manzanas de caña, 4 de maíz y demás de potrero. Consta de 12 manzanas. Entenderse con **Calvo & Mézerville** en el DIARIO DEL COMERCIO

CAMARA FOTOGRAFICA se vende. Anastigmática Autográfica No. 3A tamaño postal. Dirigirse al DIARIO DEL COMERCIO o al Apartado 1132.

MARIANO STRUCK. tiene una gran existencia de CAL de CONCHA, LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc. Fábrica de PUERTAS y VENTANAS. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

SALVE SU GANADO con los maravillosos específicos "QUI TE", inofensivos y absolutamente seguros. Aplicación sencillísima. Experimentados con gran éxito en este país. **Nicolás Montero, Aranjuez,** Teléfono 1646 o en la Librería Tormo.

MAQUINAS de escribir para alquilar, distintos tipos y distintas marcas ofrezco a usted. Para precio y condiciones Ap. 401. **Carlos Mangel.**

GANADEROS: Acabamos de recibir nuevamente el remedio infalible para la curación del PASMO y MORRINA en el ganado. Depósito e informes en el Almacén **La Magnolia,** de Escarré Hnos.

DESEO ALQUILAR departamento independiente en los altos de mi casa, situada 50 varas al Norte del Parque Morazán. **Juanita Quirós de Peralta.**

SE VENDE escritorio de mesa, de caoba. En esta Administración informarán **E.**

Una iniciativa de capital importancia

Un grupo de caballeros de esta capital, capitalistas y agricultores en su mayoría, han formado una sociedad con el muy loable fin de habilitar una de las más ricas zonas del país, actualmente en completo estado de incultura, y relativamente cercana a esta capital: estos caballeros son poseedores en dicha región de extensiones de fértiles tierras, cuya explotación y beneficio es imposible a causa de la no existencia de vías de comunicación que faciliten el acceso a dicha región. La sociedad formada por los poseedores de aquellas tierras ha suscrito un capital de 75 mil colones los que serán invertidos, bajo la vigilancia del Ministerio de Fomento, en abrir un camino que habilite las regiones hasta hoy casi inabordables. Para coronar esta idea fué firmado un contrato con la Secretaría de Fomento, el cual necesita, para su valor legal, de la aprobación del Congreso. Firmado este contrato la semana anterior, es de suponerse que la Secretaría citada lo enviará cuanto antes al Supremo Congreso, ya que se trata de una obra de vital interés. Cuando sea sometido tal contrato al estudio del Soberano podremos referirnos a él más ampliamente y considerarlo en todos sus aspectos, dado lo muy interesante que resulta, pues apenas si es calculable el beneficio que trae la apertura de una nueva vía de comunicación y el acondicionamiento de una nueva y rica zona agrícola. Por eso es de desearse que cuanto antes el Congreso conozca y discuta este interesante proyecto.



Los brazos, las piernas, la espalda y el pecho; se llenan de granitos que contienen miles de estos parásitos que producen mucha picazón.

ACEITE VERDE

cura esta enfermedad tan penosa.

Pídase en las boticas.

FABRICA DE JABONES Y VELAS DE ESPERMA
Teléf. 1372 - San José, C. R.
25 v. al N. de la Plaza Víquez
JESUS MARIA CASTRO V.

Marítimas

Limón, 10.—

Hoy a las 10 horas ancló procedente de Cristóbal, con 16 horas de travesía y consignado a su capitán el remolcador norteamericano Favorite de 648 toneladas, Cap. G. W. Penseyers, con 40 tripulantes. Pasajeros: 2 en tránsito. Sin carga ni correspondencia. El Cap. de Pto.,

G. ACOSTA
Limón, 11.—

Hoy a las 5 horas zarpó con destino a Cristóbal y despachado por su capitán el remolcador norteamericano Favorite de 848 toneladas. Cap. G. W. Penseyers, con 40 tripulantes. Sin pasajeros, carga ni correo. El Cap. de Pto.

G. ACOSTA
Limón, 11.—

Ayer a las 18 horas zarpó con destino a New York vía Habana, despachado por la United Fruit Company, el vapor americano Pastores de 3845 toneladas. Cap. A. D. Livingston con 172 tripulantes. Pasajeros: Félix Tassig, Antonio Solís e hijo, Rodrigo, Gilda, Marielino y Virginia Solís, Gorman y Juan José Ignacio, Robert, Blank, Charles, Mason, Alex Murray, Celia, Oscar, Alberto, Josefina y Celia Loinaz, José F. Alvarez, Walter Allen, Simon Drogan, y Emma Clarke. Carga 44674 racimos de bananos, 140 sacos azúcar, 610 sacos cacao, 141 jayas piñas, 5 cajas limones, 5 cilindros vacíos, 4 paquetes oro, 2 fardos artículos algodón, 4 cajas menaje de casa, 1 caja conteniendo un instrumento científico y un motor. Correspondencia 24 sacos. El Cap. de Pto.,

G. ACOSTA

Puntarenas, 10.—

Ayer a las 19 horas zarpó para San Juan del Sur el vapor americano Newport de 1653 toneladas, 70 tripulantes y Capitán Geo W. McKinnon, y despachado por Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros: Para San José de Guatemala doctor don José Beteta y demás miembros de la Legación de Guatemala, Antonio Dreschel, Ludwig, Schluvefurth, José Astúa Aguilar, José Antonio Astúa. Para Amapala: Frieda Kine e hija, Luisa Kabel, Gertrudis Finn. Para San José de Guatemala: Luisa Moya Giralt, Margarita Montealegre y sirviente. Para San Francisco de California: Adriana de Velázquez e hija. Para la Libertad: Manuel Montejo y señora, Marcial Guerra, Felipe Corriols, y don Pedro Quartín y del Saz Caballero para Corinto. En cubierta para Corinto Enrique Amador y José Litton. Para Manzanillo: Francisco Rivas señora y tres niños. Para Acapulco: Arnulfo Camacho. Para San José de Guatemala: José M. Barrantes. Para Salina Cruz: Estéban Lafuente. Para la Libertad: Andrés Millian (chino). Para San Francisco de Cal., Bernardo Jiménez. Carga 971 sacos café para San Francisco de Cal., 7 cajas cacao elaborado y 67 sacos cacao en grano para La Libertad, 1 saco cacao en grano para La Unión, 43 rollos garcía del país para San José de Guatemala y 10 tambores de cianuro para San Juan del Sur. Correo 11 sacos y 4 paquetes. El Cap. de Pto.,

R. URBINA

Nombramiento de Auditor del Pacífico

Ya se hace largo el tiempo para el nombramiento de Auditor del Ferrocarril al Pacífico que se encuentra acéfalo desde ya hace varios días. Es traído y llevado el nombre de una persona muy conocida y competente en el ramo de Ferrocarril para el desempeño de tan delicado cargo, pero es lo cierto que el tiempo corre y no se nombra. Es de esperarse que la Junta se ha de ocupar del asunto cuanto antes y a de proceder a su pronto nombramiento.

Nuevo Lic. en Farmacia

Fué incorporado en la Facultad de la República, después de un brillantísimo examen vertido ante el tribunal respectivo, el inteligente y distinguido joven don Rogelio Montagné Carazo. Su tesis ha sido perfectamente desarrollada, mereciendo justos elogios de todo el profesorado. Nos complacemos en consignar esta simpática nota, presentándole al joven Montagné Carazo el testimonio de nuestra simpatía, así como también felicitamos al honorable cuerpo de Farmacéuticos de la República por el valioso elemento que ingresa a formar parte de tan digna corporación.

Zapatillas para Baile Sauma e hijos

LA FAMA

HA RECIBIDO PARA LAS FIESTAS DEL CENTENARIO, EL MEJOR Y MAS VARIADO SURTIDO EN PIELES DE SEDA Y CORTES ULTIMA NOVEDAD PARA VESTIDOS DE BAILE.

AL ALMACEN SASSO

Acaba de llegar:
GENERO DE YUTE (gangoche)
CANAMO LOJO PARA COSER SACOS
Sombreros guaranos, de Palma, etc., etc.
Teléfono 1372 AL BANCO DE COSTA RICA Apartado 186

ALMACEN SASSO

La famosa ropa interior para hombre

B. B. B.

4.25 EL VESTIDO

TIENDA MADRIGAL

"LA GEISHA"

CONFITERIA Y PASTELERIA
GRAN SURTIDO DE CONSERVAS Y LICORES

GIRALT & H^{NOS}

"LA FERIA"

GRAN CAFE RESTAURANT
Concierto todos los días. Esmerado servicio

Cables de nuestro servicio exclusivo

Viene de la Primera Página

nes del muelle; los daños se estiman en 300,000 dólares.

SALT LAKE, 12. — A la llegada de Dempsey a la estación fué recibido con aclamaciones de la multitud que se había congregado para ovacionarlo. La gente lo acompañó hasta su casa; a la cabeza del grupo iba la banda de música.

NANCY, 12. — Con motivo de la llegada de los estudiantes americanos que visitan los campos de batalla de Lorena y de Wathilmont, donde cayeron los tres primeros voluntarios americanos, hubo en esta población manifestaciones entusiastas.

PARIS, 12. — La municipalidad dió la bienvenida al comité técnico interaliado que viene a reunirse en París en la conferencia de comunicaciones inalámbricas.

PARIS 12. — El General Nollet ha sido nombrado oficial de Legación de Honor con mención de grandes elogios.

WASHINGTON, 12. — El ex-Presidente Taft rindió el juramento para hacerse cargo de la Presidencia de la Corte Suprema de Justicia de los Estados Unidos en lugar de Edwar C. White, que falleció. La ceremonia se verificó sin ostentación ninguna y sólo estuvieron presentes unos pocos amigos.

NUEVA YORK, 12. — Jorge Carpentier ha firmado un contrato con el empresario de boxeo Tek Rickard, para defender el campeonato de boxeo mundial de cuerpos poco pesados en el mes de octubre, contra un contrincante que se seleccionará después y que probablemente sea Harry Creb o Tomas Igrebonns.

NUEVA YORK, 12. — Se cerró la conferencia del movimiento cristiano en el mundo, habiéndose adoptado la siguiente divisa: "Un mundo sin guerra para 1923. Convergamos en el desarme".

NEW YORK, 12. — La Compañía Naviera, recibió un mensaje inalámbrico del vapor Callao que se encuentra a 2000 millas y dice que atracará al muelle el próximo martes. Los aparatos inalámbricos del barco quedaron inutilizables, la semana última y esta fué la causa de que el barco no pudiera dar noticias del lugar donde se encontraba.

WASHINGTON, 12. — El Presidente Harding, regresó de su paseo por la bahía Chesapeake, y probablemente dirijirá un mensaje al Congreso, dentro de unos 2 días sobre el asunto de legislación en la bonificación.

MEXICO, 12. — Los barcos de guerra Sacramento y Cleveland que habían salido el viernes de Tampico volvieron a echar anclas en dicho puerto.

LONDRES, 12. — Los periódicos hacen comentarios con respecto a la propuesta de Harding, para los preliminares del convenio de desarme, cuya discusión traerá un mejor entendimiento entre las grandes potencias del mundo. El comentario de los periódicos se inclina hacia un arreglo apropiado que aclare las dificultades que existen entre la alianza anglo-japonesa, la cual tiene cada día mayor oposición.

PARIS, 12. — Existe una propuesta británica que invita a las

potencias que tienen interés en el Pacífico a tener una convención para asegurar la paz definitiva en esa parte del mundo. "Le Matin" dice que puede asegurar que el gobierno francés favorece tal proceder y que así lo ha manifestado al gabinete de Londres.

TOLON, 12. — Salió para Nápoles la escuadra japonesa en la cual va el príncipe Hiroito.

PARIS, 12. — En respuesta al mensaje de Briand, con motivo del día de la Independencia, Hughes telegrafía expresando los grandes acontecimientos de la historia en cuyo desarrollo estuvieron estrechamente unidos los Estados Unidos y Francia, para el bien del mundo.

BRUSELAS, 12. — El Gobierno belga informó al Gobierno francés que retira su demanda sobre Leipzig.

PARIS, 12. — La Cámara adoptó el proyecto votado por el Senado aprobando el protocolo referente al establecimiento de una corte de justicia permanente en Ginebra, para el Brazil, Colombia, Costa Rica, Cuba, Panamá, Paraguay, El Salvador, Uruguay y Venezuela.

PARIS, 12. — Briand recibió a los encargados de negocios de Honduras y El Salvador, señores López Toledo y Matheu.

PARIS, 12. — Los periódicos afirman que el gobierno tiene el proyecto de convocar a una junta los grandes establecimientos de crédito, con el fin de estudiar un medio de salvar el Banco Industrial Chino.

LEIPZIG, 12. — A pesar de haberse retirado los testigos franceses se continúa el proceso contra los generales von Soschak y von Khuska. En la declaración de los testigos alemanes se asegura que en las medidas sanitarias no hubo negligencia y que veinticinco médicos alemanes perecieron al cuidado de los prisioneros.

OPPELN, 12. — La Comisión interaliada lanzó una proclama prohibiendo la portación de armas, bajo pena de prisión. Rati-boni, oficial italiano comandante de la plaza, decretó el estado de sitio.

PARIS, 12. — El doctor Murray Blutter, llegó a París con su familia. Piensa estar algún tiempo en Francia. Visitará las regiones devastadas.

Fabiana v. de Zelaya, Hortensia Zelaya, Ricardo Zelaya, Clementina Zelaya y demás hermanas, dan por este medio las gracias a todas aquellas personas que de un modo u otro nos manifestaron su sentimiento por la muerte de nuestro querido e inolvidable hijo, padre y hermano

ANTONIO ZELAYA VILLEGAS

73

José Cheng Apuy & Co.

Almacén de Primera Clase

El más antiguo de Puntarenas

VENDO DOS LOTES

—0—
esquineros en la Calle Principal de Aranjuez; construyo casas a pagos cómodos.

NICOLAS MONTERO

Aranjuez, Tel. 1646.

MENTOLTYMOL

Sana — Calma — Cura
Unicos Agentes:
BOTICA ORIENTAL, S. J.

ARROZ Y MANTECA DEL SALVADOR

Tengo en grandes cantidades y vendo a los precios más bajos de plaza al por mayor y menudeo. Garantizo buenas clases y regulares.

MIGUEL ARMIJO
Las Olas

Anúnciese en este DIARIO

Teatro Moderno

Hace días que este teatro viene siendo el centro de reunión de un inmenso y selecto público de nuestra sociedad. Ello se debe a la calidad de las películas que se exhiben, a los repetidos estrenos, a lo popular de los precios, a la disposición en que siempre está la Empresa de servir a sus favorecedores y, muy principalmente, a la buena música que se escucha.

Las dos tandas de esta noche serán amenizadas por un selecto programa del maestro Repetto.

En la primera tanda se exhibirá *Temporal y Aurora*, por la incomparable Norma Talmadge, una de las favoritas de nuestro público.

En la segunda tanda se reprisará *En Busca de Amor*, cuya interpretación está a cargo de Clara Kimbal Young, la más latina de las artistas yanquis.

LA COLONIAL

Fábrica de Cacao y Café Molido

—de—

—MIGUEL GARCIA Y HNO.—

—Cacao puro molido—

—de 1a. a 40 céntimos la libra

—de 2a. a 35 céntimos la libra

—Café, superior calidad—

—de 1a. a 50 céntimos la libra

—de 2a. a 40 céntimos la libra

(PASAJE JIMENEZ)

Imitada por Todos

CERVEZA TRAUBE

Igualada por ninguno

Para la fiesta del 24 de Julio

En la Dirección General de Bandas, se ensaya el Himno Nacional de Venezuela.

Igualmente se hace en las escuelas públicas de esta capital, pues hay el propósito que los grados tercero, cuarto y quinto participen también de un modo activo en esta solemnidad, cantando los Himnos de Costa Rica y Venezuela.

También se ensaya el precioso y siempre recordado Canto a Bolívar, letra de nuestro poeta Emilio Pacheco Cooper y música del malogrado maestro don Eduardo Cuevas.

El Padre Villanea

La familia del Padre Paulino costarricense José Villanea recibió cable suyo en que le anuncia que salió de Chita, Colombia, rumbo a Barranquilla para tomar el próximo barco que lo traiga a Puerto Limón. Ahora sí viene el Padre Villanea, quien se dice ocupará un alto puesto en nuestro clero.

Calvo y Mézerville

PROPIEDADES URBANAS Y FINCAS

Compra, Venta y Administración

HOY OFRECEMOS LAS SIGUIENTES PROPIEDADES

EN SAN JOSE. — Una magnífica casa en el Barrio de Amón, con 10 departamentos con todas las comodidades modernas. Idealmente situada.

Un lote en el mismo Barrio de Amón, con una medida de 438 varas cuadradas.

Un lote en el Distrito de la Catedral, calle del Liceo de Costa Rica, entre las Avenidas 14 y 16 Este. Mide 2,174 varas cuadradas.

Un lote en el distrito de la Catedral, calle del Liceo de Costa Rica, entre las Avenidas 16 y 18 Este, Mide 855 varas cuadradas.

Propiedad que mide 455 varas cuadradas, con tres casitas, en los altos de la Estación. La propiedad produce ₡117.00 con un gasto insignificante se le puede hacer producir ₡150,00 mensuales. Precio: ₡10,000,00.

Finca a 15 minutos del tranvía, con muy buena casa y galerón para vacas, 5 manzanas de caña, 4 de maíz y demás de potrero. Consta de 12 manzanas. Esta es una magnífica oportunidad.

MAGNIFICA OPORTUNIDAD. En la manzana Sur del Mercado vendemos propiedad ubicada en un terreno que mide 455 varas cuadradas, construcción total. Puede hacerse producir, como está, ₡ 400.00 mensuales.

CALVO Y MEZERVILLE

Oficinas del Diario del Comercio, Altos de la Alhambra.

Teléfono 1421

69

Librería Española

Útiles para escolares - - - Libros de Texto

Diccionarios

Ap. 314 - - SAN JOSE - - Tel. 38

Sucursal en Cartago

ALMACEN DE RAMON MADRIGAL E HIJOS

Sacos finos para Café oro

Gran realización de Corses averiados

Gran Concurso de Belleza Mundial!

LA MAS BELLA MUJER DEL MUNDO

Certamen de la Republica de Costa Rica organizado por el DIARIO DEL COMERCIO, delegado de los grandes diarios parisienses "La Comedia Illustrée" y "Le Journal".

Voto por la señorita _____

Provincia de _____

Recorte este Cupón y envíese a la Dirección del DIARIO DEL COMERCIO, José, Ap. de Correos "S" o mándelo directamente a nuestras oficinas, instaladas en los altos de la Alhambra.

Imp. María v. de Linares